

# Einleitung

In der Reihe "Die Geschichte der BRD – von Adenauer bis Merkel" soll die Geschichte der BRD näher beleuchtet werden. Dabei wird jeweils ein Jahrzehm vorgestellt: Wer hatte die politische Macht ihne? Wie war die Lage der Nation? Welche Probleme und Erfolge gab es? Wie sah das Privatleben der Menschen aus?

In nachfolgenden Text werden die 90er Jahre in der BRD behandelt.

### Die Politik

## Regierung

1982 löste Helmut Kohl (CDU) Helmut Schmidt (SPD) ab und regierte bis 1998. Mit 16 Jahren hatte Kohl damit länger als alle anderen deutschen Kanzler die Regierungszeit inne.

In den ersten Jahren seiner Regierungszeit bemühte er sich besonders um eine Annährung an Frankreich und hat damit die europäische Einigung vorangetrieben. Auch die Einführung einer gemeinsamen europäischen

Währung (unser heutiger Euro) soll bereits in dieser Zeit thematisiert worden sein.



Abbildung 1 Helmut Kohl

Ende der 80er Jahre war Kohl in der eigenen Partei geschwächt und konnte sich nur mühsam gegen die Konkurrenten aus den eigenen Reihen wehren. Mit dem Fall der Mauer und der anschließenden Wiedervereinigung gewann Kohl aber massiv an Beliebtheit und wird bis heute oft als "Kanzler" oder "Vater der deutschen Einheit" bezeichnet.

Spätestens seit 1994 galt die Regierung Kohl aber innenpolitisch als handlungsunfähig, weil die Länderkammer (der Bundesrat) von der SPD dominiert wurde, so dass viele Gesetzesvor-

haben der Kohl-Regierung scheiterten. Dies führte 1998 zur Ablösung Kohls. Die neue Regierung wurde von SPD und den Grünen gestellt, Kanzler wurde Gerhard Schröder.

# 1957-1990

Nach 1990

### DDR und BRD

Nach dem Fall der Mauer im November 1989 war eine schnelle Annährung von BRD und DDR abzuschen. Schon im Juli des Folgejahres kam es zur Wirtschafts- und Währungsunion: Auch in der DDR wurde also fortan mit der BRD-Mark bezahlt, die BRD übernahm weiterhin viele "volkseigene" Betriebe der DDR und versuchte diese zu privatisieren.

Nachdem durch den Zwei-plus-Vier-Vertrag und den deutschen Einigungsvertrag die Weichen gestellt worden waren, trat zum 3. Oktober 1990 die deutsche Wiedervereinigung fast 30 Jahre nach dem Mauerbau in Kraft.

In den Folgejahren wurde in Deutschland immer wieder diskutiert, ob

